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新校区建设用地购置工作圆满完成 

2014 年 11 月 25 日，武汉市国土资源与规划局东湖新技术开发

区分局为我校办理了新校区所在宗地（总面积为 471417.63平方米）

国有土地使用证。至此，新校区建设用地购置工作全部结束。 

建设用地购置工作是一项政策性非常强的工作。我校自 2012 年

启动新校区土地购置工作以来，期间共经历了项目立项、规划选址、
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获得用地指标、通过用地预审、开展用地报批、办理国有土地划拨决

定书、申办契税和耕地占用税免征、进行土地权属登记等阶段。新校

区所在宗地国有土地使用证的获得，标志着新校区建设用地购置工作

画上了圆满的句号。 

新校区首批单体建筑设计与报批报建工作取得阶段性成果 

随着新校区首批单体建筑设计工作的逐步深化，同时为确保达到

“好看、好建、好用”的效果，指挥部进一步加强与设计单位和用户

单位的双向沟通。2014 年 11 月 18 日，指挥部组织召开了新校区首

批单体建筑初步设计文件校内会审专题会议。副校长万清祥、用户单

位代表以及指挥部相关工作人员参加了会议。与会人员重点就单体建

筑的用房配置及装饰装修标准进行了深入细致的分析和探讨，并就有

关设计要求达成了一致意见，为施工图设计提供了非常重要的参考。

此前，9 月 12 日，指挥部还组织相关用户单位召开了新校区实验室

建设专题研讨会，就统一建设标准、加强沟通协调等工作达成了一致

意见。 

与此同时，指挥部抓紧时间推进相关报批报建工作。新校区首批

单体建筑项目于 2014 年 10 月 30 日获得教育部立项批复；并已于今

年下半年先后完成了方案预审、方案审核及消防、人防、水务、园林

等协审工作，取得了《建筑红线定位册》，正在办理《建设工程规划

许可证》、施工图图审和《建设工程施工许可证》。此外，指挥部还完

成了相关的岩土工程详勘以及图审工作。 

据悉，新校区首批 7项单体建筑当中学生宿舍一组团预计于 2015
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年初完成相关的施工招标工作，3—4 月间正式开工建设；其他 6 项

单体建筑预计于 5—6月间开工建设。 

新校区二期单体建筑方案设计通过校园规划建设委员会审核 

根据《新校区单体建筑及专项设计方案校内评审办法》的相关要

求，指挥部先后于 2014 年 9 月 4 日和 10 月 21 日，两次组织召开了

新校区二期单体建筑方案设计校内专家初审会议。校领导王焰新、万

清祥，校园规划建设委员会部分委员、有关用户单位和指挥部负责人

作为方案评审小组成员，听取了同济大学建筑设计研究院项目负责人

作的关于图书馆、体育馆、环境学院楼、材化学院楼、信工学院楼、

学生一食堂、大学生活动中心、教职工活动中心以及学生宿舍组团二、

三、四、五等单体建筑方案的设计思路、外立面造型、平面布置等方

面的工作汇报，并就有关事项达成一致意见。 

2014 年 12 月 17 日，新校区二期单体建筑方案设计成果通过校

园规划建设委员会审核，指挥部将根据审核意见完成修改后提交校务

会议审定。 

新校区智慧校园（弱电系统）设计方案专家咨询会议召开 

2014年 9月 19日，新校区建设指挥部组织召开了新校区智慧校

园（弱电系统）设计方案咨询会议。会议邀请了来自中信建筑设计研

究总院、同济大学建筑设计研究院、中国地质大学（武汉）自动化学

院、资产与实验设备处、网络与教育技术中心等单位的专家就新校区

智慧校园（弱电系统）设计方案进行了咨询、研讨。专家组对智慧校
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园设计方案及相关应用提出了建设性意见，并就新校区智慧校园管

理、大数据以及信息化探索等内容与参会人员进行了讨论。 

会议还邀请了武汉中建智能工程有限公司、中海物业管理有限公

司以及航天科工智慧产业发展有限公司的代表参加了会议，并从施工

管理等角度提出了意见和建议。 

校工会委员和各单位分工会主席到新校区现场考察 

2014年 11月 6日，副校长王华、万清祥带领校工会委员和各单

位分工会主席等参观新校区，了解新校区建设进展。 

在武汉地质资源环境工业技术研究院（以下简称“资环工研院”）

会议室，刘杰副指挥长以《创新基地•全新校区•崭新未来》为题，汇

报了新校区建设项目概况、工作进展、面临的主要问题以及下一阶段

主要工作任务。资环工研院刘超副总经理介绍了资环工研院组织建

设、园区建设、产业孵化、应用技术研究平台、知识产权及技术转移、

中国•宝谷项目的推进情况以及产业基金和资本运营情况。校工会副

主席、新校区教职工住宅管理办公室主任隋明成以《共筑广厦千万间

安居乐业俱欢颜》为题，介绍了新校区教工住宅开发工作情况。与会

人员共同观看了新校区和资环工研院的宣传视频。 

万清祥副校长指出，新校区区位优势明显，其建设是我校改革发

展中最重要的工作之一，也是涉及到全校师生员工切身利益的大事，

建成后将大大改善我校办学条件。但在建设过程中面临很多问题，需

要全校教职工的参与、理解和支持。 

王华副校长强调，新校区发展潜力巨大，对于我校引进人才、国
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际化办学、提高办学质量大有好处。他希望，与会人员多向教职工宣

传新校区建设情况，使更多教职工了解新校区、关心新校区，为新校

区建设出谋划策。  

在指挥部同志的带领下，与会人员到新校区建设工地进行了实地

参观。热火朝天的建设场面让大家激动不已。大家纷纷表示，如果不

是亲眼看看工地、亲耳听听介绍，不会知道新校区建设中还有这么多

困难，回去后一定多多宣传新校区，多做解释工作，使广大教职工对

学校多一些理解、多一些支持，为学校分忧。 

新校区临时围墙工程竣工验收 

2014年 12月 10日上午，由学校采购与招标管理中心、审计处、

财务处、武汉地质资源环境工业技术研究院、新校区建设指挥部以及

设计单位、监理单位相关负责人组成的验收小组对新校区临时围墙工

程进行了竣工验收。 

验收小组听取了施工单位关于临时围墙工程的自评报告和监理

单位的评估报告，沿线检查了临时围墙工程的完成情况和施工质量，

并详细查看了相关工程资料，在听取设计单位的意见之后，进行了综

合评审。验收小组一致认为，新校区临时围墙工程的施工质量合格且

满足设计要求，符合国家相关的验收标准，同意该项工程验收合格。 

新校区建设指挥部坚持问题导向、加强工作调研 

面对新校区建设工作的新形势，指挥部坚持问题导向，结合工作

实际需要，进一步加强调查研究，积极学习借鉴兄弟高校、建设单位
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的有益经验和成熟做法。 

一是开展精确制导式的专项调研。例如，为了完成学生一食堂的

平面功能布局设计工作，指挥部先后于 2014年 9月 18日和 10月 22

日组织设计单位、后勤保障处饮食服务中心有关人员到华中科技大学

和中南民族大学就学生食堂设计、建设和管理进行了现场调研。 

二是开展工作交流式的主题调研。2014年 10月 15日至 19日，

由指挥部、设备处、地矿国重、生环国重、材化学院、环境学院等单

位代表组成调研小组，先后赴南京大学仙林校区、复旦大学江湾校区、

上海交通大学闵行校区以及上海同济大学四平路校区就新校区实验

室设计、施工建设及运营管理等方面的问题进行工作调研。在宁、沪

期间，调研小组成员还分别与设计人员就单体建筑的功能布局以及实

验室的具体设计内容进行了深入沟通，明确了建筑、结构、给排水、

暖通、强电、网络等方面的设计需求和目标。 

三是开展学习取经式的管理调研。2014 年 10 月 31 日，指挥部

组织全体工作人员前往武汉中国国际园林博览会项目建设现场进行

调研，实地学习施工质量管理、进度管理、安全管理及签证变更管理

等项目管理经验，重点了解了地源热泵、市政道路及管道施工等工程

信息。 


